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９ 月 定 例 会 一 般 質 問 表 
 

                             ２０．９．５、８、９                               

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

１ 

６ 

 

番 

 

 

髙 

 

橋 

 

 

 

弘 

 

 

議 

 

員 

 

１．教育の振興について 

 

（１）中学校統合について 

 

① 現在までの各地区の説明会の状況を伺います。 

 

② 吉野中学校が平成２１年４月に宮内中学校と統合に
なる訳ですが、子供達、父兄、地域住民にどの様に周知
していくのか伺います。 

 

③ 父兄、地域から色々要望が出てくると思います。どの
様な対処をしていくのか伺います。 

 

（２）学校プールのあり方について 

 

① 本年度の夏場の学校プールの開放についての反省点

を伺います。 

 

② 本年度の反省を踏まえ、来年度はどの様に考えておら
れるか伺います。 

 

③ 中学校統合を踏まえ、学校プールの今後のあり方につ
いて伺います。 

 

２．市民福祉の振興について 

 

（１）はしか予防ワクチンの接種について 

 

① 本市のはしか予防ワクチン接種の状況について伺い
ます。 

 

② ２００６年より第二期（就学前の一年間）も無料で受
けられる様になった訳ですが、本市の状況を伺います。 

 

③ ２００６年前の、接種を１回しか受けなかった人の対
策はどの様になっているか伺います。 

 
市  長 
教 育 長 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

８ 

 

番 

 

 

髙 

 

橋 

 

 

篤 

 

 

議 

 

員 

 

１．第４次南陽市総合計画後期基本計画について 

 

（１）新潟山形南部連絡道路 国道１１３号赤湯バイパス及

び、国道１３号南陽上山間整備事業の現在の進捗状況に

ついてお伺いします。 

 

（２）県が管理をする吉野川整備計画が打出されています

が、今後どのように進められていくのかお伺いします。 

 

２．工業団地の今後の用地問題について 

 

（１）大型企業進出そして誘致により、工業団地の用地もす

べて完売され、今後受皿作りをどのように進められてい

かれるのか、現在どのような状況なのかお伺いします。 

 

① 工業団地の場所・面積・進出企業は。 

 

３．農業問題について 

（１）基幹産業である農業を今後どのように導かれていくの

か、お伺いします。 

 

（２）安全・安心を目指した農業振興対策事業の今後の取り

組みについてお伺いします。 

 

（３）米の消費拡大についてお伺いします。 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

３ 

５ 

番 

 

川 

 

合 

 

 

猛 

 

議 

員 

 

１．南陽市結婚推進室について 

 

（１）現在の状況、今後の活動について伺い致します。 

 

２．市民プール再編統合計画について 

 

（１）各地区３時間のみの利用となったわけですが、延べ何

人の利用がありましたか、伺い致します。 

 

（２）平成２１年度はどのように進められますか、伺い致し

ます。 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

市  長 

関係課長 



 ３ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

３ 

５ 

番 

 

川 

 

合 

 

 

猛 

 

議 

員 

 

３ 中学校再編整備基本方針について 

 

（１）庁議決定について、絶対的なものであるとの説明でし

たが、８月２０日修正案が出された市民の皆様への説明

はどう行えば良いのか。 

 

（２）吉野中学校について 

もうすでに７ヶ月しか時間がない中、（Ａ中）になる

までの平成２１年度の１年間吉野の生徒の立場、校歌、

等充分な説明をし納得してもらえたのでしょうか。 

 

（３）それぞれの学校同士で、学校長の判断で子供達の交流

会、部活動の交流、ＰＴＡの交流など現時点で行われて

いる事、又今後行われようとしている事について教えて

頂きたいと思います。 

 

 

 

市  長 

関係課長 

４ 

１５ 

 

番 

 

 

佐 

 

藤 

 

 

 

明 

 

 

議 

 

員 

 

１ 雇用促進住宅の廃止について 

 

（１）県内、市内の廃止の状況と経過は。 

 

（２）雇用促進住宅は国の住宅政策の柱であり、廃止は居住

権を否定する違法行為と云わざるを得ないが、市長の考

えは。 

 

（３）関係者は、入居者の声を十分に聞き、事情もよく理解

したうえで、時間をかけた話し合いを行い、仮にも「住

宅」の廃止、入居者の退去を強行することのないように

すべきではないか。市の対応は。 

 

２ 市営住宅について 

 

（１）市営住宅の入居状況と待機者は。 

 

（２）今後の方針は。 

 

 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

市  長 



 ４ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

２ 

 

番 

 

 

片 

 

 

平 

 

 

志 

 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 
先の中国四川省でおきた大地震で、学校施設等が倒壊

し、多くの子供たちの尊い生命が奪われたことは、誠に悲
しいことである。このことは、建築物は人間によって造ら
れる以上人災との見方もできる。 
そこで、当南陽市における学校施設の耐震化について、

質問します。 
 
１．地震防災対策特別措置法改正法に関わる既設小中学校の
耐震化について 

 
（１）地震防災対策特別措置法改正法（平成２０年６月施行）

を受けてどのように進めようとしているのか。 
 
（２）中学校再編整備事業に関わる沖郷中の耐震化について 

今進めている中学校再編整備事業の中で平成２２年 4
月開校目指し沖郷中と梨郷中を統合し、現沖郷中施設を
使用することになっているが、耐震診断及び耐力度調査
並びに改修工事に期間がかかるため、タイムスケジュー
ルは出来ているのか。 

 
２．一般住宅の耐震化の促進について 

 
地震国であり、且つ最近頻繁におこる大地震にも関わ

らず、耐震に対する市民の関心はあるものの、一般住宅
の耐震改修工事に結びついていない現状を踏まえ、下記
の件につき質問します。 

 
（１）市内に昭和５６年（新耐震基準施行）以前に建てられ

た建築物はどれほどあるのか。 
 
（２）耐震診断や耐震改修工事への補助制度はどうなってい

るのか。（南陽市単独のもの・県国のもの等々） 
 
３．防災訓練について 

平成１９年３月２５日に発生した能登半島地震（震度
６強）で石川県輪島市も甚大な被害を受けたが、死者１
名にとどまった。 
日頃市民含めた防災地上訓練を実施しており、且つ民

生委員の下に福祉推進委員等の組織があり、高齢者の安
否確認（要援護者マップ作成活用）や救助に活躍された。
このことから日頃の訓練と組織づくりがいかに大切か思
い知らされます。そこで、防災訓練と有事の際の組織づ
くりについて質問します。 

 
（１）消防当局及び消防団レベルでの防災訓練は実施されて

いるが、今後一般市民も含めた防災訓練等を実施しては
どうか。 

 
（２）防災の組織づくりについてはどうか。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 



 ５ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

６ 

７ 

 

番 

 

 

板 

 

垣 

 

 

致 

 

江 

 

子 

 

 

議 

 

員 

 
１．安全で安心なまちづくりについて 
 
（１）昨年の能登半島や新潟中越沖地震、今年になってから

の中国四川省の大地震、６月の岩手宮城内陸地震、又、
地球温暖化の影響もあってか、富山大雨災害、石川金沢
の豪雨災害など次々とおこり、私達の地域もいつ災害が
おきてもおかしくない状況です。 
この度、南陽市では、山形県・南陽市合同総合防災訓

練が行われ、防災関係機関及び地域住民が一体となって
各種訓練を実施するとのことです。この機会に多くの市
民の参加で、災害時における防災活動の円滑化と地域住
民の防災意識の高揚が図られればと願うところです。 

 
① 地震、火災等の緊急災害時には高齢者や身障者の援護
を含め、地区住民の迅速な協力が必要となりますが、南
陽市における現在の自主防災組織体制は、どのようにな
っているのか、又、平日でもすぐ動ける防災組織体制で
あるのか、お伺いいたします。 

 
② 幼年、少年防火クラブや婦人防火クラブの設置状況や
活動はどのようになされているのか、お伺い致します。 

 
２ 豊かで活力のあるまちづくりについて 
 
（１）赤湯温泉の活性化と観光振興を図るとして、愛称も「ゆ

ーなびからころ館」として、赤湯温泉観光センターが１
０月７日オープンされることとなり、南陽市観光の発信
地として大いに期待している所です。 
古民家を移築しての、他にはないものをという事で、

単なる観光案内やみやげ店とはならないとは考えます
が、せっかくの施設ですので、南陽市の歴史や文化を伝
えるコーナーの設置や観光施設の誘導も含め、南陽市を
まるごと発信する拠点にして頂きたいと考えます。現在
の状況や市長のセンターへの思いなどお伺いいたしま
す。 

 
３ 結婚対策事業の推進について 
 
（１）結婚対策事業の推進を図るため、この６月に南陽市結

婚推進基金が設置され、そして南陽市結婚推進室も設置
されました。その新たな取り組みが多くの若者の出会い
につながればと期待している所です。各家庭や各施設な
どに「出会いを求めて、一歩踏み出してみませんか」の
チラシが配布されました。 
しかし、市民の方々にはその意図や思いが、まだまだ

伝わっていないと考えます。若者が興味をもち、参加し
てみようと考えるようなホームページ等も必要なのでは
ないでしょうか。現在の状況や活動内容、又今後の取り
組みなどお伺いいたします。 

 

 
市  長 
関係課長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 

 

 


